

Española Tradicionalista y de las I. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, prai. - TOLIDO - Yaidiono 1488

Martes 21 de Diciembre de 1937

Minn. 443

### Parte Oficial de Guerra

#### del Cuartel General del Generalisimo

En el sector de Teruel, ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, habiendo rechazado desesperados ataques enemigos, destrozándoles tres carros de combate y causándoles enorme mortandad.

Las posiciones de Teruel han rechazado, en día de hoy, varios intentos de asalto del

Salamanca, 20 de diciembre de 1937.—Se-gundo Año Triunfal.

La cuenca minera asturiana

### La crueldad impía de los mineros de Los asesinatos eran cometidos con el más Asturias profundo cinismo

(Crónica para EL ALCAZAR cel enviado especial de la Agencia Faro).—Olloniego. Contradicciones sentimentales.—En este reducido sentimentales.—En este reducido marco tiene lugar la primera estampa sangrienta de la guerra en Asturias. Olloniego es la puerta y el vestifulo de la Cuenca minera de Mieres Resguardado en la estrecha garganta que en la mitad de su curso forma el Oller, en cuyas aguas de grisstal plomo retrata la silueta de sus casas, ofrece al visitance la perspectiva de una aldea patriarcal perdida entre verdes practical perdida entre verdes practicas esturiganas, parece cantar amores y suarges requiebros, y, sin emnas asurianas, parece canta amores y suaves requiebros, y, sin em-largo—aqui comienzan las contra-deciones sentimentales—, nadie di-ria que este pueblecito quieto y risueño como el color de sus cam-cos, ha sido lugar de abominacio-

nes.

Su historia no es de hoy, comenzo a escribirla por el año 34 con las huelgas revolucionarias, ensaya prártico del movimiento insureccima que preparaban para el 36, al que felizmente nos adelantamos y al que estamos dando fin con el triunfo rotundo de nuestras el medio de la consulta del consulta de la consulta de la consulta del

tamos y al que estamos dando in con el friunfo rotundo de nuestras armas. Por esas fechas, el pueblo quiero y risueño de Olloniego-rompio el dique de sus instintos, llenando de luto hogares de pacíficos ciudadanos que no habian cometido otro delito que el de no participar las ideas comunistas.

Hombres y mujeres, en promistua rivalidad de torpes sentimientos, se entregaron al dulce placer de matar, deseníreno de innobles apetitos saciados con sargre de inpecentes. Primicias de estos fulgores de amanecer rojo fueron don Joaquín del Valle y don Emilio Valenciano, beneméritos luchadores de la España tradicional, cristianos, laboriosos, virtudes que levantaron como bandera de combate y por criya defensa dieron la vida. Sus mantres corren de boca en boca com resonancias de gloria, y sus

gor cuya defensa dieron la vida. Sus stombres corren de boca en boca con resonancias de gloria, y sus conductas, encuentran imitadores herafos, cuando por las anchas rutas de la Patria immortal se oyen los primeros acordes triunfales de la Nueva España.

Por las alturas del Padrón aparecen naucos condenados, son "facciosos" que han de pagar con la caleza tap "infamante filiación". Hablen fas pistolas y los cuerpos de Vicente Rodríguez y de José Valenciano, apellido éste que parece llevar en si una sentencia de muerte, ruedan por tierra, que se contineve niadosa al recibirles en su regago. Pero los milicianos se engañaron con la seguridad de si puntería Mataron, si, la ancianidad cotogenaria de don José Valenciano, puro lhró de la muerte su compañero de ciecución, quien logró escapa gravémente herádo y refugiarse en su propia casa. En el huere de ma de sus muros, resguardado por la caja del reloj, vivió muriento dirrante largos varios mestes.

St. Volvieron los "humanitarios" mineros al día siguiente a recoger los cadaveres de los ajusticiados, y al no encontrar más que el de uno, diérionse como fieras a la busca del como dierio de mano. Las desaparecido, pero en vano. Las manos de una esposa amante y el enidado de un médico digno, don Manuel Rodriguez, pusieron al he-rido a buen recaudo y en vías de

misiblemente perdida para los as-turianos, y cómo no convenía que quedaran con vida ninguno de los que directa o indirectamente te-nían noticias de los bárbaros he-chos realizados por la "checa", ésta redobló la búsqueda del "muerto". redoblo la busqueda del "muerto". Alguien pronunció el nombre del-facultativo de la localidad, que bien pudiera dar una pista del mis-terioso desaparecido. Nada en concreto lograron del intimo amigo, pero muevas y repetidas pesquisas dieron al fin con el paradero del

### Ni Polonia, ni Rumania, ni Checoeslovaquia...



... ESTAN DISPUESTAS A SE-GUIR A FRANCIA EN UNA PO-LITICA EXTRANJERA DIRIGI-DA CONTRA ALEMANIA

(Lea estas declaraciones del propio Delbos, en página tercera).

desgraciado D. Vicente. Los foradesgraciado D. Vicente. Los fora-gidos miembros de la checa, no contentos con maltratarlo inhuma-namente, com etieron la impia cuneldad de asesinarlo en presen-cia de su esposa, que también mu-

Pero el médico, por encubridor y enemigo de la causa del pueblo, de-bía sufrir la misma suerte. Cierta noche presentose em su domicilio el pleno de la "checa" de Olloniego, para que los acompañase a ha-cer una visita a un enfermo. Don Vicente se dió cuenta de que le preparaban una emboscada y pretextó l'allarse indispuesto. Pidió se le di-jera qué enfermedad padecía el c'cliente, para recetarle sin pérdida de tiempo, creyendo con esto ale-jar el peligro que le amenazaba. No había terminado de sentarse a la mesa y una descarga por la es-palda cortó su vida.

### Yunoeslavia

### enviara pròximamente un delegado especial cerca del Generalisimo

Belgrado, 20.-El hermano del presidente del Senado yugoesla-vo, Madojourantchich, ex ayu-dante de campo del fallecido rey Alejandro, irá próximamente a Salamanca, em calidad de envia-do esnecial del Gobierno yugoes-

# Gran mortandad del en el sector de Teruel

Nuestras tropas han Las posiciocontinuado nes de Teruel su progresión

## han rechazado en el día de nacionales ayer varios intentos de asalto del enemig

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragén), 20.—Acabo de lle-gar de Teruel. Las operaciones de estos días bien merecen una descripción detallada, porque c u a n to más completa sea la información, más exacta impre-sión tendrán los lectores del terrible fracaso marxista en los últimos cuatro días.

En la margen izquierda de la carretera que va desde Calata-yud a Teruel, el frente nacional está cubierto cor un conjunto de posiciones avanzadas, que a una distancia de varios kilómetros, jalonan aquella ruta. Estas pomodo, que la linea que une las estritaciones de sierra Palomera con las alturas de los Manzuees una barrera infranquea-

Tales alturas, en situación do-minante sobre la capital, garan-

## Pertii del día

La ofensiva roia, emprendida bajo el temporal de nleve en una región donde la invernada es muy durs, demuestra claramente la in-quielud irresistible del man do marxista ante la acción decisiva a que se disponia nuestro Ejército. Ha creido obtener ventaja anticipándo se a el/a; estorbándola con su arremetida; llevando la lucha al terreno donde más aci le conventa para apar-taria del objetivo que podta serie más peligroso; persi-guiendo un desgaste de nuestras fuerzas que reduz ca la potencia de su utierlor y temible ofensiva. La estrategia es elemental; tanto, que siendo fácilmente com-prensible para nosotres los profanos apenas se ha acu sado, mejor estaria prevista por la sabiduría de nuestro mando. In que non permite esperar confiadamente, no sólo el completo fracaso de la acción roja en sus plantes inmedietos, sino también la ineficacia de su más amplio designio de fustrar o desar itular la ofensiva nacional que renovará en otros frenies nuestras victorias del Norte. profanos apenas se ha acu

Sin duda alguna, los he chos demostrarán pronto que son inútiles los esfuer que son Inúllies los esfuer zos de los 10jós por evitar lo inevitable. Cuando la más terrible derrota detenga sus ataques y esté bajo los efectos de un enorme que-bratio, entonces probable-mente llegará el momento de nuestra gran ofensiva, y esta mejor estrategia será la que se imponya con éxito que se imponga con éxito

tizan la inexpugnabilidad de ésta y el enlace con las van-guardias al Norte de la misma. El sitio elegido por los rojos para su ofensiva ha sido la zona

comprendida en estas proximidades. Hace tres días se comenzó la

ofensiva, y ya se han agotado los recursos de los marxistas; pero su fracaso es tanto ma-yor cuando se considere la importancia que ellos mismos ha-bían dado a esta operación. Uno de los milicianos hechos

Uno de los milicianos hechos prisioneros esta mañana llevaba en el bolsillo un periódico rojo que me ha dejado. Se trata del órgano del Comisariado, llamado "Vanguardia". De él copio estos párrafos: "Ha lleg¹do la hora, combatientes. La hora de la ofensiva que va a romper en pedazos las lineas enemigas. Jefes del pueblo, soldados del pueblo, avanzad todos a la gran ofensiva para el triunfo de nuestra causa. Hoy comienza la gran ofensiva que será decisiva para la guerra que será decisiva para la guerra que sostiene el pueblo#

L. preparación, pues, ha sido magnifica. Su prensa ha anunciado que esta será la tatalla definitiva. Parecía como si en la operación que se preparaba se decidiese la suerte futura de la

Y, en efecto, así ha sido. Pero muy en contra de lo que los ro-jos creían. Su gran "ofensiva"

### Hitler dirige una carta a la Sociedad



## de Colonias de Alemania

(Vea información

página tercera)

ha fracasado. La llevaban prepaha fracasado. La llevaban prepa-rando hace un mes. Toda su má-xima capacidad de ataque es esta. Han puesto en juego todos sus recursos. Un lujo de fuerzas y material. Las máquinas más mo-dernas ,de reciente importación extranjera, y la ayuda de los téc-nicos internacionales. Pero todo ha sido inútil

ha sido inútil.

La rotura de nuestro frente La rotura de nuestro frente no se ha logrado. Nuestras comunicaciones con Teruel están están invulnerables. La pequeña infiltración de unas patrullas ha invulnerables. La pequeña infiltración de unas patrullas ha sido corada. Y estrangulado el imaginario avance en cuña contra la contra tra las posiciones nacionales del frente de Teruel. Pero los rojos no querían con-

formarse con una derrota tan aplastante tan rotunda. Por eso han retendido presionar sobre ctor suroeste del frente de

tuna. Y el nuevo ataque se loca tuna. Y el nuevo ataque se loca lizó entre los montes de Carrasca y Cunares, en las inmediación es de Campillo. También aque se truncaron las esperanzas rejas. La resistencia de nuestro soldados produjo tan terrible de gaste entre las fuerzas atacantes. que la presión de las primera horas ha cesado en absoluto. Ya en las últimas cuarenta

enemige

por las fuerza

Tres carros de combate

deshechos

Ya en las ultimas cuarenta y cocho horas el panorama de la li cha ha cambiado por complet. El ataque rojo ha cedido en intensidad. La presión es null Próximos a verse estrangulado de la caracteria de las estrantes de la companya de la companya de las estrantes de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de Próximos a verse estrangulade en el cerco con que se les estrecti por momentos, las patrullas infiltración huyen en retirad Pero, cortada su comunicació con las vanguardias marxist son varios los centenares de m licianos que caen en nuestro p

Las operaciones de limpies han comenzado. El campo es cubierto de cadáveres y heridal

Telegrama de la Agencia F ro), 21 (madrugada).—Ayer última hora los rojos intentari otro desesperado ataque sob nuestras posiciones que defie den la capital de Teruel. El enemigo dejó en nuest poder municiones. a manarem

poder municiones y armamen Todas las veces que inten-rehacerse para dirigir sus mar sobre nuestras líneas fracasar en su intención

Por otros sectores nuestris soldados siguen su avance, de alojando al enemigo de distin posiciones.—(Faro).

## Ha fallecido en Alema el alorioso genera Ludendort

Berlin, 20.—Ha fallecido el ge Ludendorf a consecuencia de l Ludendort a consecuencia de la fermedad que desde hace algune, manas padecia. La triste notic divulgarse, ha producido en Alemania general y hondo niento. La Prensa publica exta accrologías del glorios general Pecido, recordando su famosa algún, an la trattra curano del serior en como del producto de la productiva del productiva de la productiv l'ecido, recordando su famosa ad-ción en la guerra europea al di-de las divisiones alemanas. El fic-canciller ha enviado su pésame, to-cebido en los más expresivos to-ros, a la familia del general La dorf. En sufragio suyo se verifi-funerales oficiales, y el entieri, vestirá también una gran soli-dad

dad.

El general Ludendorf nació e abril de 1865, en la antigua propusiana de Possen.

Siguió la carrera militar ing do en el Estado Mayor alemán cdad de treinta años. En agos 1914 consiguió apoderarse de la taleza de Licja. Desempenó un importantisimo en la batalla da membere.

nemberg.
En 1920 se adhirió a los cial políticos de Hittler, tomando en la gran marcha histórica de